
- 1 - 

令和５年 第５回 帯広市議会（定例会） 

議案に対する大綱質疑 並びに 一般質問 発言通告要旨一覧
 

▼令和５年１２月７日（木） 

 

 

① １１ 番 

佐々木 直 美 議員 

  （立 憲：一問一答） 

１ 地域共生社会について 

（１） コロナが市民に与えた後遺症 

（２） 重層的支援体制整備事業 

（３） 分けない福祉（ごちゃまぜの必要 

性） 

（４） 地域・社会資源としての民間団体 

（５） レジリエンスを支える地域 

２ 公共施設マネジメントについて 

（１） 人口と生活エリアの変遷 

（２） 現状認識（リスクマネジメント） 

（３） 役割とあり方（再考と再編、市民と 

の共有） 

（４） 再編計画（長寿命化から一歩前へ） 

 

 

② ９ 番 

大 平 亮 介 議員 

  （共 産：一括方式） 

１ 非正規ワーカーについて 

（１） 非正規ワーカーの現状と課題 

（２） 公務労働における非正規ワーカー 

（３） 非正規ワーカーの待遇改善 

２ 教育費の負担軽減について 

（１） 物価高騰による教育活動への影響 

（２） 保護者負担の軽減策の効果と検証 

（３） 教育費負担の軽減に向けた支援を 

（４） 憲法26条にもとづき学校給食の無償

化を 

 

 

 

 

 

 

③ ２２ 番 

有 城 正 憲 議員 

  （市 政：一問一答） 

１ 大空団地の将来方向と大空小学校跡地の

利用について 

（１） 現状認識 

（２） 市に期待する住民要望 

（３） 民間企業の自発的な取組みに対する 

認識 

（４） 大空小学校跡地の活用検討 

２ 農業振興について 

（１） 担い手の育成・確保 

（２） 農地の集積・流動化 

 

 

④ １９ 番 

大 林 愛 慶 議員 

  （立 憲：一問一答） 

１ 市民生活の不安解消に向けて 

（１） コロナ禍後の生活と物価高騰 

（２） 介護現場の状況 

（３） 土地利用規制法の市民への影響 

２ 人口減と財政運営 

（１） 市の人口減少の現状 

（２） 国の少子化対策 

（３） 今後の財政運営 
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⑤ ２６ 番 

石 井 宏 治 議員 

  （自・無：一問一答） 

１ 市長の政治姿勢（市民の関心度の高い政 

策） 

（１） 高等教育整備基金の今後 

（２） 除雪 

（３） 冬季オリンピック 

２ 空き家対策について 

（１） 空き家の現状と将来予測 

（２） 住環境に影響を及ぼす危険空き家 

（３） 空き家の有効活用策 

３ 市内の公衆浴場について 

（１） 現状と課題 

（２） 今後に向けた対応策 

 

▼令和５年１２月８日（金） 

 

 

⑥ ６ 番 

今   識 史 議員 

  （自・無：一問一答） 

１ ＩＣＴを活用したまちづくりと住民サー 

ビスについて 

（１） 次世代モビリティ 

（２） 産業におけるＩＣＴ活用 

（３） ＩＣＴを活用した医療福祉 

（４） ＸＲの認識 

（５） ガバメントクラウドへの取組みと現 

   状 

（６） 都市ＯＳに対する認識と現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

➆ ４ 番 

椎 名   成 議員 

  （公 明：一問一答） 

１ 帯広の未来のために 

（１） 子どもたちの置かれている状況 

（２） 不登校支援の取組み 

（３） 子どもたちの居場所 

（４） 子どもたちの交通手段 

（５） 部活動ＭａａＳ 

２ 人口減少対策 

（１） 今後の人口動態の予測 

（２） 移住支援 

（３） 元気な高齢者が活躍するまちづくり 

（４） 外国人との共生社会実現へ 

 

 

➇ １０ 番 

岡 坂 忠 志 議員 

  （立 憲：一問一答） 

１ 包摂的社会の実現に向けて 

（１） 社会的・セクシャルマイノリティの

尊重 

   ・ 先住民族との共生 

  ・ 国籍・地域を越えた相互理解の取

組み 

・ ノーマライゼーションの推進 

・ パートナーシップ制度 

（２） 「基本的人権の尊重」を学ぶ教育現 

場での取組み 

（３） 相談体制の現状と体制の充実 

２ 環境・デジタルで輝くまち 

（１） 帯広市がめざす将来像 

（２） 環境モデル都市行動計画の検証 

（３） ゼロカーボン社会に向けた帯広市の 

取組み 
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⑨ ２１ 番 

大竹口 武 光 議員 

  （公 明：一問一答） 

１ 住宅政策について 

（１） 住生活基本計画による住宅施策の経

過 

（２） 市営住宅の現状と課題 

（３） 借り上げ住宅の現状と課題 

（４） 中心市街地活性化基本計画との関連

性 

２ 教育政策について 

（１） 猛暑対策の現状と課題 

（２） 発達障がいのある児童生徒への支援 

（３） ＳＴＥＡＭ教育の取組み 

３ 健康政策について 

（１） 感染症対策の現状と課題 

４ 文化政策について 

（１） 市民文化ホール駐車場の対応策 

 

 

⑩ ７ 番 

谷 保 寿 彦 議員 

  （自・無：一問一答） 

 

１ プログラミング教育について 

（１） 現在の取組み状況 

（２） 教材 

（３） 問題点は 

２ 中心市街地について 

（１） ゾーニング 

（２） 若者・学生が集う街に 

３ 観光振興について 

（１） 地域ＰＲ 

（２） 「コト消費型観光」の推進 

 

 

 

 

 

 

 

▼令和５年１２月１１日（月） 

 

 

⑪ ２５ 番 

佐々木 勇 一 議員 

  （市 政：一問一答） 

１ 農林業振興について 

（１） 鳥獣対策 

（２） 労働力対策 

２ 農村地区の学校跡地の利用について 

（１） 今後の考え方 

 

 

⑫ １２ 番 

菊 地 ル ツ 議員 

  （立 憲：一問一答） 

１ 子どもの育ちを応援するために 

（１） 子育て支援・発達支援・特別支援 

（２） 子どもたちの未来は 

（３） ディスレクシア 

（４） 不登校児童生徒の現状と課題 

（５） 多様な学びの場・居場所の創出 

２ 森と公園に暮らすまち 

（１） みどりを取り巻く現状と課題 

（２） 帯広のセントラルパーク 緑ヶ丘公 

   園 

（３） 少年院跡地利活用の方向性 
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⑬ ３ 番 

三 浦 勇 利 議員 

  （友 愛：一問一答） 

１ ＬＧＢＴ理解増進法について 

（１） 地方公共団体の役割 

（２） 学校における対応 

（３） 今後の取組みの方向性 

２ 新型コロナワクチンについて 

（１） 直近の接種状況 

（２） 令和６年度以降の対応 

（３） ワクチン後遺症への対応 

３ パブリックコメントについて 

（１） 意義と目的 

（２） これまでの実績 

（３） 課題と改善策 

４ 少子化対策と子育て支援について 

（１） 市の考え方 

（２） 効果的な少子化対策とは 

（３） 子育て支援のあり方 

 

 

⑭ ２７ 番 

杉 野 智 美 議員 

  （共 産：一括方式） 

～市長の政治姿勢～ 

１ ケアにやさしいまちづくり～医療・介護 

の安心感を市民に届ける 

（１） 「ケアにやさしいまち」の経済効果 

（２） いのちを守る国保と後期高齢者医療

制度 

（３） 安心できる高齢期を～どうなる、第

九期介護保険事業計画 

（４） 子ども医療費助成制度の拡充で子育

てに安心感を 

２ 平和のもとでくらしたい 

（１） 土地利用規制法「特別注視区域」の

指定と市民のくらし 

（２） 自衛隊への名簿提供 

 

 

⑮ １５ 番 

鬼 塚 英 喜 議員 

  （自・無：一問一答） 

１ 市の危機対策専門部署への移行後の教訓 

等について 

（１） 今日までの成果と課題は 

（２） 自然災害等への備えと関係機関との 

連携の現況 

２ 市における障がいのある人への支援サー 

ビスについて 

（１） 公共施設・交通等における障がいの 

ある人へのサービスの状況 

（２） 市の障がい者手帳アプリの活用状況 

３ 未来に残す埋蔵文化財の調査・保全につ 

いて 

（１） 本年度の埋蔵文化財の調査と今後の

試掘調査 

 

▼令和５年１２月１2日（火） 

 

 

⑯ ２４ 番 

西 本 嘉 伸 議員 

  （市 政：一問一答） 

～帯広の明るい未来のために～ 

１ 中心市街地の中高生の居場所づくり 

（１） 居場所づくりの必要性の認識 

（２） 魅力的な価値を生み出すためには 

（３） 地域コミュニティとの連携 

（４） 中高生の声の反映 

（５） 持続可能性と取組み 

２ 帯広農業の現状と今後の取組み課題 

（１） 環境保全型農業の取組み 

（２） 近年の気候変動に対する影響と取組 

   み 

（３） 地域への新たな付加価値創造 

（４） 新技術の導入と農業労働力の確保 
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⑰ １ 番 

柳 田 健太郎 議員 

  （立 憲：一問一答） 

１ 学校給食について 

（１） 安心安全な給食の提供 

（２） 学校給食費の改定と子育て支援の認 

   識 

（３） 食育の取組み 

２ 市職員の働き方について 

（１） 働きがいのある職場づくり 

（２） ワーク・ライフ・バランスの取組み 

（３） ハラスメント対応 

 

 

⑱ ８ 番 

林   佳奈子 議員 

  （自・無：一問一答） 

１ 空き家等対策の推進 

（１） 空き家等の現状と施策 

（２） 今後の取組みと方向性 

２ スポーツ施設の運営 

（１） 維持管理の課題 

（２） アリーナの運営 

（３） 河川敷の活用 

３ 公共交通について 

（１） 利用実績と課題 

（２） 地域の公共交通政策 

４ 新くりりんセンター建設について 

（１） 建設費 

（２） 今後の方針 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑲ ５ 番 

工 藤   進 議員 

  （公 明：一問一答） 

１ 地域経済と委託事業について 

（１） 国の交付金の使いみち 

（２） 大型商業施設閉店の影響 

（３） 委託事業の現状と課題 

２ 町内会の課題について 

（１） 会員減少の対策 

（２） 地域コミュニティの危機 

（３） 資源回収の現状 

３ 人生100年時代をむかえて 

（１） 高齢単身者の対応 

（２） 介護認定審査の効率化 

 

▼令和５年１２月１３日（水） 

 

 

⑳ １４ 番 

上 野 庸 介 議員 

  （自・無：一問一答） 

１ 高等教育整備基金について 

（１） 「今後の基金のあり方について(案)」 

（２） 高等教育整備基金設立の背景とこれ

までの経緯 

（３） 高等教育の今後 

（４） 公共施設マネジメントと基金 

（５） 見直しされる基金の方向性 
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㉑ ２３ 番 

大 塚   徹 議員 

  （市 政：一問一答） 

１ 高等教育整備基金（大学基金）の市の方

針について 

（１） 基金改革 

（２） 議会議論と市民の意向 

２ 企業誘致について 

（１） 市の企業誘致の考え方 

（２） ラピダス（新半導体工場）の影響と 

連携 

（３） 今後の方針 

３ 人手不足について 

（１） 市内各業種の現状と課題 

４ 市民の注視課題について 

（１） 中心市街地空洞化と近隣町周辺の賑 

わい 

 

 

㉒ １３ 番 

今 野 祐 子 議員 

  （公 明：一問一答） 

１ がん対策について 

（１） がん検診の取組みの現状 

（２） 子宮頸がんの現状と課題 

（３） がん患者のケア 

２ 子育て支援について 

（１） 伴走型支援の現状と課題 

（２） ファミリーサポートセンターの利用 

状況と今後の取組み 

３ 住宅対策について 

（１） 空き家の現状と課題 

（２） 空き家の利活用の状況 

（３） アスベスト除去対策 

（４） 新築・リフォーム対応 

 

 

 

 

 

㉓ １８ 番 

播 磨 和 宏 議員 

  （共 産：一括方式） 

１ 暮らしを支えるまちづくり 

（１） 市民の暮らしと環境対策 

（２） 公営住宅の役割と住宅施策 

（３） 移動手段の確保と「買い物難民」対 

   策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------ 

（会派名） 

 自・無：自由民主党・無所属の会 

立 憲：立憲民主・市民連合 

市 政：市政会 

公 明：公明党 

共 産：日本共産党帯広市議会議員団 

友 愛：友愛会 


